

VIE ASSOCIATIVE

Santé Organisée : parler sans tabou ni fakes news

Alexandra Van Py (3^e en partant de la dr.), présidente de l'association, accompagnée de son équipe lors d'un talk au printemps 2024. /PHOTO DR

Trois questions à Alexandra Van Ty, présidente de l'association Santé Organisée. Retour sur son objectif de rendre plus accessible la médecine grâce à des professionnels de santé engagés.

Quelle est l'histoire derrière la création de votre association ?

"Je travaille avec de nombreux créateurs de contenus, spécialisés en santé et à l'occasion d'un apéro à la maison, où le lendemain nous avions la course des Bachchantes (course solidaire organisée contre le cancer de la prostate, Ndlr), je leur ai dit : 'nous sommes tous sollicités individuellement pour faire des choses d'intérêt général. Nous pourrions nous réunir pour être plus forts et répondre à cette promesse de rendre l'information médicale fiable, accessible à toutes et à tous'. L'association est donc née ce soir-là. Nous étions réunis entre créateurs de contenus du Sud et c'est Ygal 'Docteur Eye' qui a trouvé le nom de Santé Organisée. Un clin d'œil à 'En Bande Organisée'".

Pourquoi est-il important pour vous d'aborder ce thème de la santé auprès des jeunes ?

Nous ne nous adressons pas qu'àux jeunes, mais effectivement c'est une cible que nous essayons de toucher. Nous avons quatre grands piliers chez Santé Organisée : prévention, dépistage, diagnostic et la santé du corps. Plusieurs types de projets existent. Il y a les talks, qui sont organisés pour le grand public, qui regroupent surtout des adultes. Nous intervenons dans les collèges et lycées pour parler de santé sexuelle. Nous avons

des campagnes de prévention de santé publique sur nos réseaux. Et enfin, et surtout, la Région, nous sommes en train de discuter de la réalisation d'un talk uniquement dédié aux ados et jeunes adultes. Nous allons bientôt créer un nouveau format avec deux jeunes posant des questions à des professionnels de santé. Pour récupérer les 15/16 ans, qui commencent à s'interroger. C'est dès cet âge-là qu'il faut prendre de bonnes habitudes pour sa santé. Chez les jeunes, nous avons un vrai impact à trouver pour leur transmettre des réflexes de vie que nous n'avions pas.

Expliquez-nous vos projets, ceux passés et à venir...

L'association est récente, le seul événement réalisé a été le premier talk à Aix, en mars. Ces conférences sont composées de six intervenants, en binôme, abordant trois sujets différents et c'est gratuit. Notre prochain talk se déroulera le 15 juin, suivi de deux en septembre et décembre. Nous avons aussi prévu une intervention au Delta Festival, à Marseille. Et surtout, mon grand projet en discussion avec la Région et la mairie d'Aix : un festival santé en centre-ville, avec des intervenants du public et du privé. Il y aurait différents stands de spécialités médicales pour sensibiliser le grand public sur plusieurs thèmes. Une fête de la médecine accessible, envisageable à l'horizon de l'été 2025."

N.D.

Talk le samedi 15 juin de 15h à 18h. Maison Serena, 2490 Route de Puypicard. Gratuit sur réservation. santeorganisee.fr. contact@santeorganisee.fr

Ces lycéens Aubagnais prennent leur envol

Les lycéens du groupe scolaire Sainte-Marie étaient invités à survoler Sainte-Victoire en ULM depuis l'aérodrome des Milles dans le cadre de leur BIA

Yaelle, en 3^e au lycée Sainte-Marie et l'instructeur de vol du club Aix-ULM, le pilote Éric Gautier, s'apprête à décoller dans le ciel aixois. /PH CYRIL SOLLIER

C'était incroyable. La meilleure expérience de ma vie", s'écrie Chloé en sautant vers ses camarades de classe, encore décoiffée par le vent qui s'est infiltré dans l'aérodrome durant son vol. Enjoués, ses copines s'empressent de dégainer leur smartphone pour immortaliser son premier témoinnage. Celles-ci trépident... Dans une trentaine de minutes viendra le moment qu'elles attendaient depuis longtemps : elles parcourront, en flottant sous les nuages, le ciel d'azur aixois pour apercevoir le sommet de Sainte-Victoire.

Un premier envol à 450 mètres du sol à 8 heures du matin, au-dessus de la campagne aixoise, en plein réveil sous le soleil estival. Et comment ne pas partager cette euphorie ? Une fois propulsé dans les airs en pleine lévitation, casque d'aviateur sur les oreilles, c'est une sensation de liberté qui vous envahit. À vos pieds, le monde semble petit. En prenant du recul, tout paraît moins impressionnant, intimidant. On entre dans un

rêve, une carte postale, un poster. Les champs de coquelicots sont des traînées de poudre rouge, les villas sur la Côte Bleue des maisons de poupée et l'eau turquoise de la côte phocéenne scintille depuis le cockpit. En survolant Marseille, la Bonne Mère, le palais du Pharo et le Vélodrome, symboles éternels, apparaissent à tour de rôle, minuscules comme des figurines. "Les sensations du décollage, de l'atterrissage... Tout était parfait. On m'a même laissé piloter", se réjouit Baptiste, qui aimerait devenir pilote de ligne.

Le BIA : premiers pas dans l'aéronautique

Ce jeune homme et ses camarades en Seconde au lycée Sainte-Marie à Aubagne avaient l'opportunité vendredi matin de voler à bord d'un ULM aux côtés d'Éric Gautier, instructeur de vol au club Aix ULM, à l'aérodrome des Milles.

Une expérience proposée par le club et le directeur de l'établissement aubagnais Fabian Beauvais, aussi professeur du

Brevet d'Initiation aéronautique (BIA)... Et pilote d'ULM à ses heures perdues. "Jessaie d'amener les élèves qui passent le BIA au lycée au moins une fois par an. C'est un plaisir pour moi et pour eux, une mise en pratique de leurs enseignements", sourit le passionné d'aéronautique. Vendredi matin, les ados étaient huit à embarquer à bord de ces engins.

"C'était incroyable. La meilleure expérience de ma vie."

YAELLE

Les différences entre un ULM (ultraléger motorisé) et un avion sont la masse maximale autorisée dans l'aéronautique pour le décollage, la puissance de l'engin et le nombre de personnes admises dans l'habitacle.

Le BIA, quant à lui, est destiné aux jeunes souhaitant s'orienter dans l'aéronautique. Il récompense un niveau de

connaissance générale sur l'aviation et permet aux jeunes de découvrir le monde de l'aéronautique. Il est très apprécié des futurs employeurs du secteur. Parmi les matières enseignées : météorologie et aérodynamique, aérodynamique, aérostatique et principes du vol, étude des aéronefs et des engins spatiaux, navigation, réglementation, sécurité des vols, histoire et culture de l'aéronautique et du spatial ainsi qu'une épreuve d'anglais. Un ensemble de matières assez techniques, dont l'apprentissage ne fait visiblement pas peur aux lycéens de Sainte-Marie. "Ces jeunes, intéressés par nos filières, ont ainsi l'opportunité de découvrir nos métiers, apprendre aux côtés de professionnels", ajoute Éric Gautier. L'école de pilotage Aix ULM forme des élèves pilotes et propose des baptêmes de l'air au-dessus de Cassis, de la rade de Marseille, et des massifs de la Sainte-Victoire (tarifs entre 100 et 180 euros). L'école reçoit aussi des groupes scolaires trois fois par an.

A.M.

ÉTAT-CIVIL

LES NAISSANCES

Bernascolle Roméo ; Forens Lily-Rose ; Marie Justine ; Prat Oscar ; Seimandi Guillemot Eva ; Degiorgis Liza ; Bajramovic Amélie ; Pitch Elise ; Jouliu Zoé ; Bagard Shanny ; Luterani Dina ; Gottrau Gabriel ; Kouider Yuna ; Marois Puteaux Zoé ; Egler Mia ; Dompeyre Augustin ; Gottrau Loïs ; Noël Léo ; Poulin Raphaël ; Poulin Roxane ; Bouguettaya Kinan ; Goulin Charlie ; Joulie Menc Constance ; Deloras Martin ; Franchini-Rodriguez Olympe ; Debray Aloys ; Molinero Aloïs ; Humbert Etienne ; Gharalli Haron ; Vigouroux Maurin Théodore ; Currel Lucas ; Riehl Charlotte ; Chapeau Thieric Sienna ; Bouilliez Nalia ; Izard Margot ; Bouilliez Pablo ; Aman Maël ; Bulete Gonzalez Eléonore ; Karakashov Iris ; Jarré Castanie Sandro ; Simic Andrea ; Diombana Awa ; Echhadli Haron.

LES MARIAGES

Bournin Guillaume et Laurent Lisa ; Saïdi Aynés et Khelladi Cherine ; Charouset Nathan et Pidoux Anais ; Costanzo Alexandre et Fernandez Mathilde ; Manson Nicolas et Radilo Léa ; Padovani Julien et Roy Manon ; Tillard Loïc et Blanc Marie-Anne.

LES DÉCÈS

Apollinarski Sigmund (Aix) ; Bourges Reine (Gardanne) ; Breut Anne (Aix) ; Magis Alain (Velaux) ; Soares Jose (Meyreuil) ; Bies sier Joseph (Aix) ; Parraud Andrée (Aix) ; Menu André (Aix) ; Privat Yvan (Aix) ; Vaux Jacques (Pertuis) ; Cleret Blanchet (Aix) ; Gaillard Genevieve (Aix) ; Menouret Jean-Marc (Cadenet) ; Deschamps Henri (Aix) ; Gassoumi Nasser (Aix).

"C'était incroyable. Les sensations du décollage, de l'atterrissage... Tout était parfait. On m'a même laissé piloter."

BAPTISTE, LYCÉEN



Lucas et Baptiste, 15 ans, écoutent religieusement les consignes d'Éric Gautier avant leur premier vol. /PH C. SOLLIER